

# El Ovallino

**DURANTE ESTAS FIESTAS PATRIAS**

## OCUPACIÓN HOTELERA LLEGA A UN 60% EN EL LIMARÍ

Si bien las cifras son positivas, según datos de Sernatur dichos números podrían aumentar en los próximos días en consideración de aquellos visitantes sin reserva hotelera. Por otro lado, se destaca que el Valle del Encanto, el Parque Fray Jorge y el Monumento Natural de Pichasca están entre los destinos más visitados.

02



**SE REFORZARÁ EL CONTINGENTE POLICIAL**

PREPARAN PLAN DE SEGURIDAD PARA PAMPILLA DE PUNITAQUI

04

**PANORAMA DIECIOCHERO EN MONTE PATRIA**

FINALIZA FONDA DE "EL TRICAHUE BAILARÍN"

05

**ALEX Y EL CLAN AZABACHE CERRÓ LA SEGUNDA JORNADA DE LA FONDA LOS PEÑONES 08**

ESPERA SE HA PROLONGADO POR MÁS DE 10 AÑOS

**CERCA DE 20 FAMILIAS ESPERAN POR ALCANTARILLADO EN LOS COPIHUES 03**



Un gran número de turistas visitan la provincia según las cifras de SERNATUR, no obstante, las cifras podrían aumentar. El Valle El Encanto, el Parque Fray Jorge y el Monumento Natural de Pichasca son algunos de los destinos más visitados.

LUCIANO ALDAY VILLALOBOS  
Ovalle

Las Fiestas Patrias son una fecha ideal para potenciar el turismo en la Provincia del Limarí, ya que los feriados permiten una alta concurrencia de turistas a las distintas comunas y valles.

Este año no ha sido la excepción y así ha quedado registrado en las cifras de SERNATUR, en donde contabilizan un 60% de reservas para la Provincia del Limarí. Cabe destacar que el promedio a nivel regional es de 66%, con Vicuña y Paihuano con un 94%, La Serena y Coquimbo con un 60% y Pichidanguí con un 55%.

No obstante, el director regional (s) de SERNATUR, Jorge Robledo, apunta en que es probable que la llegada de turistas sea aún mayor, "es factible un aumento en las cifras, además y como ya ha sido habitual en las últimas temporadas, esperamos también la llegada de un número importante de pasajeros sin reserva o Walk In, que eligen la región de Coquimbo para escapadas de 2 o 3 días en donde pueden disfrutar y vivir de todas las experiencias que la industria turística local ha preparado para estas fiestas patrias.", indicó.

La autoridad regional subrogante invitó a la comunidad a informarse sobre la cartelera de eventos programados para Fiestas Patrias en el sitio web [www.turismoregiondecoquimbo.cl](http://www.turismoregiondecoquimbo.cl) (sección eventos).

"Finalmente, le solicitamos recorrer los diversos destinos turísticos de nuestra región, apoyar el comercio local y preferir los servicios turísticos



El Valle El Encanto, en Ovalle ha recibido más de 1.500 turistas en la última semana.

EL OVALINO

CERCA DE 300 MIL PERNOCTACIONES EN TODA LA REGIÓN

# Un 60% de reservas presenta la Provincia del Limarí en estas Fiestas Patrias

registrados en SERNATUR, para ello invitamos a visitar el sitio <https://serviciosturisticos.sernatur.cl/>", agregó.

## ATRACTIVOS NATURALES EN OVALLE

Ovalle ha sido una de las comunas que ha tomado mayor protagonismo en estas Fiestas Patrias, de hecho, se espera cerca de 30 mil personas visiten la "Fonda Los Peñones".

Pero en paralelo a este tradicional evento "dieciochero", están los atractivos naturales de la comuna, los que

"ES FACTIBLE UN AUMENTO EN LAS CIFRAS, ADEMÁS Y COMO YA HA SIDO HABITUAL EN LAS ÚLTIMAS TEMPORADAS, ESPERAMOS TAMBIÉN LA LLEGADA DE UN NÚMERO IMPORTANTE DE PASAJEROS SIN RESERVA"

**JORGE ROBLEDO**  
DIRECTOR REGIONAL (S) DE SERNATUR

a Ovalle y la provincia. Sabemos que mucha gente ha llegado al parque Fray Jorge y el Valle del Encanto. Este último atractivo ha registrado durante esta última semana más de 1.500 asistentes. Además, la Fonda los Peñones y la Pampilla Tamelcura esperan reunir a más de 30.000 personas durante las tres jornadas".

## CIELOS OSCUROS E HISTORIA

La comuna de Río Hurtado se ha posicionado como un atractivo turístico en potencia, sustentado principalmente en sus cielos oscuros y en el Monumento Natural Pichasca, lugar en donde se puede conocer al pasado, y no es para menos, ya que en este lugar se descubrieron los primeros fósiles de dinosaurio en Chile.

La alcaldesa Carmen Juana Olivares reiteró su invitación a los turistas a que visiten la comuna, aunque siempre en consideración de las características del lugar.

"El mensaje para las visitas que vienen de otros lugares. Hay que respetar el medio ambiente y la velocidad, esto último es muy importante, porque nuestra comuna es una comuna rural, que no tiene veredas, además hay mascotas que tenemos que cuidar", indicó la autoridad ríohurtadina.

han sido visitados por los turistas o los propios ovalinos.

Todo esto fue confirmado por el encargado de Fomento Productivo y Turismo de la Municipalidad de Ovalle, Matías Gómez, quien expresó que "en el marco de estas fiestas patrias 2023, como Departamento de Fomento Productivo y Turismo, según cifras de Sernatur, esperamos recibir cerca de 35.000 personas durante estas fiestas, quienes preferentemente vienen de visita al territorio,

Tu aviso de El Ovallino, también aparece en la versión digital del diario en: [www.elovallino.cl](http://www.elovallino.cl)



Te esperamos en Miguel Aguirre 109, Ovalle

MALOS OLORES AFECTAN SU CALIDAD DE VIDA

# Cerca de 20 familias esperan por proyecto de alcantarillado en población Los Copihues

LUCIANO ALDAY VILLALOBOS  
Ovalle

Los Leíces está ubicado a poco más de 5 kilómetros de distancia del centro de Ovalle, y aún así cuenta con problemáticas básicas que mantiene en un estado de desazón a los vecinos del sector.

Entre las dificultades que afectan al sector está la falta de alcantarillado, problema que aqueja a cerca de 20 familias de la población Los Copihues, quienes han esperado por más de 10 años este sueño.

“Hace muchos años que hay un proyecto en carpeta en la municipalidad, los dirigentes llevan más de 10 años luchando por este alcantarillado en la población Los Copihues, necesitamos ese beneficio. Estamos tan cerca de la Municipalidad de Ovalle, pero es tanta la burocracia, nos hacen llevar papeles y papeles y todavía no ha pasado nada”, comenzó declarando la secretaria de la Junta de Vecinos Los Copihues, Fanny Carmona.



Gran parte de Los Leíces ya cuenta con alcantarillado, pero cerca de 20 familias en la población Los Copihues aún esperan.

EL OVALINO

## COLAPSO DE FOSAS

Esta situación desencadena en otro problema, y es que colapsan las fosas de las casas sin alcantarillado, provocando malos olores e incomodidad en los vecinos, quienes tienen que esperar por el servicio del camión limpiafosas.

“Cerca de 20 familias lidiamos con el camión limpiafosas, que la verdad de las cosas no está bien coordinado. El camión viene al sector una vez al año, y eso no es suficiente, nuestras fosas son chicas, y por eso cada dos o tres meses tengo que mandar una carta para solicitar que vengan de urgencia. Es complejo, sabemos que nosotros no somos el único sector que necesita el camión, pero es mucha la demora”, indicó Fanny Carmona.

Uno de los vecinos afectados, Eulogio Astudillo, quiso entregar su testimonio a Diario El Ovallino, aprovechando la instancia para hacer un llamado a las autoridades.

“Hemos esperado alcantarillado por alrededor de 12 o 14 años, y hoy en día ya no se soportan los malos olores, porque las fosas colapsan acá y el camión limpiafosas viene poco, es un problema serio. Estamos tan cerca de Ovalle, y aún así tenemos que estar peleando por estos temas de higiene, los olores ya no se soportan. Estamos aburridos de pedir una solución, le pedimos a las autoridades que hagan algo, porque solo dan promesas y no cumplen nada”, sostuvo.

**Los vecinos afectados han esperado por más de 10 años, mientras la gran mayoría de la localidad de Los Leíces ya cuenta con este servicio sanitario. Desde la Municipalidad de Ovalle explicaron que algunas situaciones han retrasado el proyecto, y que por esta razón, se tendrá que licitar el estudio de prefactibilidad.**

## ESTUDIO DE PREFACTIBILIDAD

Respecto del proyecto en cuestión, desde la Secretaría de Planificación de la Municipalidad de Ovalle explicaron que diversas situaciones han retrasado el proyecto.

“Se alcanzó a hacer el proyecto de alcantarillado, como la red de distribución, el que logró la aprobación de Aguas del Valle. Faltó la planta elevadora y por temas de papeles del terreno, no se avanzó más”, indicaron desde la SECPLAN comunal.

Agregan que “se sacarán los términos de referencia, para poder licitarlo porque han cambiado las condiciones. El sector donde quedaría la planta se ha llenado de escombros, se cerraron unos terrenos, por lo que esa acción iba a ser el siguiente paso. El estudio de prefactibilidad se va a tener que licitar porque duran un año solamente”.

## CAMIÓN LIMPIAFOSAS

Con respecto a los servicios de

los camiones limpia fosas, desde la Dirección de Medio Ambiente, Aseo y Ornato señalaron que “hoy en día la demanda supera con creces nuestra capacidad actual, producto del crecimiento descontrolado en sector rural con las parcelaciones. Actualmente, el municipio dispone de cuatro camiones de diferentes capacidades que son de ayuda a las comunidades rurales que no cuentan con sistemas de alcantarillados y que por lo demás, es importante recalcar que dichos servicios de índole social, son para minimizar esta deficiencia sanitaria”.

Respecto del trabajo en la planificación y control del servicio del camión limpia fosas, remarcan que “es a través de las Juntas de Vecinos, quienes deben solicitar servicios de mantención o de emergencias de manera presencial en dependencias de la DIMAO, en calle Victoria o a través de correos electrónicos o vía telefónica, donde los requerimientos son ingresados y se van programando de acuerdo al orden de ingreso. Se

“HEMOS ESPERADO ALCANTARILLADO POR ALREDEDOR DE 12 O 14 AÑOS, Y HOY EN DÍA YA NO SE SOPORTAN LOS MALOS OLORES, PORQUE LAS FOSAS COLAPSAN ACÁ Y EL CAMIÓN LIMPIAFOSAS VIENE POCO, ES UN PROBLEMA SERIO”

**EULOGIO ASTUDILLO**

VECINO AFECTADO EN POBLACIÓN LOS COPIHUES

debe entender que la demanda es alta y no siempre son atendidos en los tiempos requeridos”.

Respecto de Los Leíces, “este año 2023 tenemos varios servicios en la localidad. A la fecha son alrededor de 58 servicios en dicha localidad y 8 específicamente en el sector los Copihues” y agregaron que “hacemos el llamado a los vecinos a ser responsables con el uso de sus sistemas particulares, evitando botar residuos que puedan provocar obstrucciones y colapsos y lo más importante implementar en sus viviendas sistemas de separación de sus aguas con el fin de reutilizarlas”.

INCLUIRÁ 25 CARABINEROS Y 30 GUARDIAS PRIVADOS

# Preparan plan de seguridad para la Pampilla de Punitaqui

## Punitaqui

Ante la masiva llegada de visitantes a las celebraciones de la pampilla en Punitaqui, el municipio a través de la oficina de seguridad pública dio a conocer el plan de contingencia enfocado en las medidas de preventivas que considera un despliegue de 25 efectivos adicionales de carabineros y el reforzamiento con 30 guardias privados. Asimismo, la campaña informativa 18 Seguro, entregará una serie de recomendaciones a la comunidad para que adopten medidas de autocuidado, y que de esta forma prevengan la ocurrencia de delitos y accidentes en las celebraciones por las fiestas patrias.

Al alcalde de Punitaqui Carlos Araya, reforzó el mensaje del autocuidado, "celebrems con entusiasmo, pero con moderación. Ese es el principal llamado para que de esa manera podamos evitar cualquier tipo de inconveniente. Hay una serie de medidas que debemos adoptar para prevenir los accidentes y delitos, y como municipio hacemos un llamado al autocuidado, hagamos de estas fiestas, una celebración de la familia, y no tengamos que lamentar una desgracia", indicó el edil.

En tanto que, el encargado de seguridad pública Rodrigo Vicencio,



El autocuidado será uno de los ejes del mensaje que se hará llegar a los futuros visitantes de la pampilla de Punitaqui.

EL OVALLINO

indicó que "en La Pampilla contará con una dotación efectivos de 25 Carabineros que llegaran a reforzar el trabajo, también como municipio dispondremos de 30 guardias privados

**La estrategia se enfocará en reforzar el contingente policial del evento y potenciar las medidas de autocuidado a través de la campaña 18 seguro.**

y dos supervisores, todo en coordinación para que nuestra comunidad pueda disfrutar tranquila".

## MEDIDAS

Las recomendaciones entregadas por el municipio en relación con las medidas de autocuidado que se deben adoptar para prevenir delitos y accidentes, destacando la necesidad de celebrar con responsabilidad, sobre todo en lo que se refiere al consumo de alcohol.

Dentro de estos consejos, destacan:  
**1-** No manejar si se ha bebido alcohol  
**2-** Si tiene niños a su cuidado, no

beba.

**3-** Siempre asistir acompañado a los lugares de celebración, no portando objetos de valor a la vista, como joyas, billeteras o celulares, y separar los documentos personales del dinero.

**4-** Dejar los vehículos estacionados en lugares iluminados y con resguardo, y sin pertenencias en su interior.

**5-** Coordinarse con los vecinos, intercambiando números telefónicos, para resguardar las viviendas si se va a viajar o estar fuera del hogar.

**6-** Mantenga siempre a la vista a los niños, sobre todo en grandes aglomeraciones, y enséñeles a recurrir a Carabineros o la PDI.

CARTELERA

# CINEMARK™

Open Plaza Ovalle, Avda. Benavente, Ovalle

Escanea el código para revisar la cartelera

**APERTURA BOLETERÍAS:**

Lunes a Domingo: 09.45 hrs., incluyendo los festivos.  
 Cierre después de la última función.  
 (Horarios de traspasos e refiere a todas las películas que comiencen después de las 23.00 hrs.)  
 \*Los horarios esta sujetos a modificación.

edn | COTIZA TU PROYECTO

Impresores

- Libros terminación fina
- Anuarios y Memorias
- Catálogos de productos
- Papelería publicitaria
- Agendas y cuadernos corporativos
- Distribución
- Implementación de diseño estratégico y más

info@edn.cl - admventas@edn.cl

MÁS INFORMACIÓN: LA SERENA (51) 2 200400 - (51) 2 200410 - (51) 2 200424 - COQUIMBO: (51) 2 200405

FONDA "EL TRICAHUE BAILARÍN"

# La apuesta familiar y gratuita de la comuna de los Valles Generosos

Monte Patria

Música, folclor y canto. Estas fueron algunas de las manifestaciones de la comunidad montepatrina en la jornada inaugural de la fonda "El Tricahue Bailarín"; por segundo año consecutivo se repite esta oferta recreativa en los valles generosos, con artistas de primer nivel y gratuita para todos los turistas y montepatrininos.

La programación de este domingo 17 estuvo marcada por su carácter popular y folclórico. Todo comenzó con la inauguración oficial de la fonda, en ella las agrupaciones Tierra Chilena y entre Ríos y Cordillera deslumbraron a los asistentes con bellas representaciones de bailes típicos, incluido el baile nacional, la cueca.

Al avanzar la jornada se desarrolló el tradicional corte de cinta inaugural, esto acompañados del alcalde Cristian Herrera Peña, los concejales Nicolás Araya, Mery Mora, Brajean Castillo y Carolina Rojas; asimismo representantes de la unión comunal de junta de vecinos, entre otros dirigentes.

Posterior al corte de cinta, el alcalde Cristian Herrera Peña entregó sus palabras por este hito dieciocheno, la inauguración de un espacio familiar, con alto contenido cultural y que llama a la unión. "Segundo año que estamos impulsando esta actividad en nuestro hermoso centro cultural, en una comuna como la nuestra, donde nos sentimos orgullosos de nuestro vivir rural, estamos contentos; vamos a tener un máximo de seguridad, va a haber platos típicos, bailes, juegos populares. Organícese este 17 y 18 con esta experiencia que tenemos por segundo año consecutivo, Tricahue Bailarín", afirmó.

En la misma línea, María Cristina Gómez Rojas de la localidad de Los Morales, agradeció la gestión de este renovado espacio cultural y recreativo, pues en sus palabras, hacía falta retomar las tradiciones, "excelente, ojalá se repitiera todos los años, muy feliz de presenciar esta inauguración, estoy muy contenta, vendré mañana a bailar, me gusta la cueca y todo. Feliz hoy porque nuestro alcalde bailó con mi nieta, él se atrevió a bailar y lo felicito".

Desde la localidad de Rapel, Pascuala Díaz Jofré asistió junto a su familia, ella que no conocía esta propuesta, valoró las presentaciones artísticas y los juegos tradicionales, "está muy bonito, es bueno que se hagan estas actividades, se habían perdido con la pandemia. Yo soy de Rapel, hacemos juegos populares el 19, estoy a la



Los juegos populares fueron una característica del evento, donde grandes y chicos participaron con igual interés.

CEDIDA

**En este 18 de septiembre se presentaron conjuntos como Los Gatos Buenos, Garras de Amor y Los Jaguares del Norte, dando el cierre a la propuesta.**

"SEGUNDO AÑO QUE ESTAMOS IMPULSANDO ESTA ACTIVIDAD EN NUESTRO HERMOSO CENTRO CULTURAL, EN UNA COMUNA COMO LA NUESTRA, DONDE NOS SENTIMOS ORGULLOSO DE NUESTRO VIVIR RURAL"

**CRISTIAN HERRERA PEÑA**  
ALCALDE DE MONTE PATRIA

espera aún, esta bonito aquí".

La jornada continuó con la premiación de la mejor "Empanada de Pino", la cual fue adjudicada a Paula Palta, quienes el año pasado había salido segunda en la misma selección, hoy se llevó el primer premio. Junto con ello, la agrupación de música folclórica "Tikitikillén", amenizó todo el proceso del concurso, además de preparar el escenario para los anhelados juegos

populares.

Paula Peralta, la flamante ganadora del concurso de "La Mejor Empanada de Pino", relató con sentimiento el lugar que obtuvo en esta versión 2023; en especial porque disputó su primer lugar con su hermana, la ganadora del año 2022, "bien complicado, muchas participantes, pero bien, hartó esfuerzo. Esta receta viene de mi madre, mi hermana el año pasado ganó y este año se dieron vuelta los roles, ahora la ganó; deja bien nuestro nombre y apellido, somos de la comuna de Monte Patria".

La jornada continuó con la presentación del grupo La Querencia, los porteños supieron leer bien al público asistente, entregando buenas interpretaciones del folclor clásico e innovaciones contemporáneas; asimismo estuvo la cantante Emily Lagos, palquina quien hace años deleita la comunidad montepatrina con su voz. Finalmente, la jornada culminó con la presentación de la Mega Banda Ranchera, una apuesta local que sin duda dejó a todos contentos con su popular sonido.

Durante este 18 de septiembre en tanto, el itinerario incluyó números

folclóricos, para terminar con todo el sabor tradicional de los Valles Generosos: Los Gatos Buenos, Garras de Amor y Los Jaguares del Norte, fueron algunos de los nombres de este lunes de festividades patrias.

Tu aviso de El Ovallino, también aparece en la versión digital del diario en: [www.elovallino.cl](http://www.elovallino.cl)



**Te esperamos en Miguel Aguirre 109, Ovalle**

COQUIMBO Y LA SERENA

# Locatarios del borde costero dan cuenta de lento movimiento durante Fiestas Patrias

FRANCO RIVEROS B.  
Región de Coquimbo

Las Fiestas Patrias en la Región de Coquimbo no sólo se están celebrando en las distintas "pampillas", sino que son varios los puntos turísticos de la zona que buscan captar la atención de los visitantes que llegaron durante estas celebraciones.

En cuanto a proyecciones de visitas a la zona, se estimaba la llegada de cerca de 120 mil personas, de acuerdo a datos proporcionados por el Sernatur, y la mayoría de ellas, sería concretada por vía terrestre.

Frente al movimiento en el borde costero de La Serena y Coquimbo, es decir, la Avenida del Mar y la Costanera, María Antonieta Zúñiga, gerente de la agrupación Barrio del Mar, sostuvo que "han estado con bastante público pero no en forma masiva, pues sabemos que para estas fiestas las familias prefieren festejar en torno a un asado o visitar las pampillas que se están desarrollando en distintas comunas de la región, en especial, La Pampilla de Coquimbo".

"Sin embargo y porque queremos brindar un servicio continuado y diverso, es que la gran mayoría de locales asociados al Barrio del Mar, se encuentran operando con normalidad y desarrollando distintas actividades relacionadas a estas festividades por estos días", afirmó.

Zúñiga dio a conocer que han estado en contacto con personal del Faro Monumental, quienes les aseguran que durante este lunes 18 de septiembre se superaron las 1.100 visitas sólo en cuatro horas, cifra que podría aumentar con el concurso de volantines que tradicionalmente se celebra en Cuatro Esquinas, así como también las ferias de emprendedores dispuestas en todo el sector costero. "Con esto esperamos que se dinamice la afluencia de público y disfruten de este espacio costero durante todo el día y también la noche", aseveró.

Por su parte, María José Varela, metre del restaurante Huentelauquen, señaló que "desde el jueves se ha notado un aumento en la cantidad de turistas y durante el día está bastante tranquilo. Tenemos constantemente público y disponibilidad de mesas, y en las noches, hay un flujo constante, pero no como uno esperaría en comparación a las filas que se hacen en el verano".

"Tenemos gente pero no se ha notado tanto en los locales de la Avenida del Mar en general, pero sí hemos visto a extranjeros, santiaguinos y otros que andan de vacaciones.



ISMAEL HUERTA

En el borde costero de La Serena y Coquimbo el movimiento ha estado relativamente lento, si se compara con otros fines de semana largo.

**Aunque se han visto turistas en los distintos restaurantes de la Avenida del Mar y la Costanera, la llegada de personas no ha sido de forma masiva según señalan. Eso sí, esperan que la actividad se reactive tras el término de las pampillas, que hoy en día, son las que están acaparando la atención de los visitantes.**

ESPERÁBAMOS QUE PARA ESTOS DÍAS HUBIERA MAYOR FLUJO, PERO SE HA MANTENIDO EL QUE ESTABA HACE SEMANAS ANTERIORES, E INCLUSO ESTE DOMINGO FUE MENOR"

**DUBARLI ARAYA**

DUÑO DEL RESTAURANTE ARAGON BEACH

Pero se ha notado que la mayoría del público que estamos atendiendo no es de la zona porque creemos que el oriundo de la región anda más para La Pampilla", agregó.

A modo de balance, comentó que "todos esperábamos más por el hecho que retornaba La Pampilla, pero

estamos recién empezando así que esperamos que haya un flujo mayor en estos días".

En esa línea, Javiera Leiva, administradora del restaurante El Muelle, comentó que "nosotros nos enfocamos mucho en el almuerzo, y por eso atendemos a hartas familias. Antes teníamos el concepto de que éramos un local más nocturno, pero lo hemos ido cambiando", puntualizó.

Respecto al movimiento, sostuvo que "nosotros siempre tenemos nuestro público. La gente nos frecuenta mucho pero pensábamos que iba a estar mejor. La verdad es que se ven hartas personas pero es porque son varios días. Por lo mismo es que se restringen y van dosificando un poco, pero de todas maneras tenemos a nuestra clientela y estamos preparados para un poco más de movimiento".

Eso sí, recalcó que esperan un repunte después del 20 de septiembre. "De hecho, el año pasado

HAY BASTANTE PÚBLICO PERO NO EN FORMA MASIVA, PUES SABEMOS QUE PARA ESTAS FIESTAS LAS FAMILIAS PREFIEREN FESTEJAR EN TORNO A UN ASADO O VISITAR LAS PAMPILLAS"

**MARÍA ANTONIETA ZÚÑIGA**

GERENTE BARRIO DEL MAR

fue así. Nosotros nos preparamos mucho para las fechas importantes pero la verdad es que fue post 18 y 19 donde vino más gente, ya que pensamos que prefieren fiestas más costumbristas como La Pampilla u otras tradicionales, y tal vez, cuando se acaben se concentren en el borde costero porque tenemos nuestro público de la región, así como también los turistas que prefieren venir por la seguridad y lo que conlleva la Avenida del Mar".

En cuanto a la especialidad, la administradora no dudó en reconocer que son las papas fritas de un kilo. "Tienen varias salsas y para todos los gustos, como vegetarianas, otras

con vacuno o pollo, y son bien contundentes. Junto con eso, tenemos platos, tablas, cócteles de autor de nosotros mismos que son bien reconocidos como el clásico poncherazo y otros nuevos como tropical ice, coco rosado, entre otros”.

CALETA DE PEÑUELAS  
CON MENOR MOVIMIENTO

Otro de los lugares gastronómicos típicos de la zona es la caleta de pescadores de Peñuelas, en donde Mario Pizarro, administrador del restaurante Gladys, afirmó que “el sábado estuvo un poco lento pero el domingo se notó que hubo mucho movimiento, y este 18 esperamos que llegue más gente. Lo que pasa es que es más familiar. Las personas comparten en sus casas, pero tenemos la esperanza que vaya repuntando porque el 19 se deja caer toda la gente y el 20 también es fuerte. Así que ojalá vaya subiendo de a poco”.

Consultado desde donde vienen los turistas, sostuvo que los han visitado desde de Ovalle y Santiago. “Nos hemos dado cuenta que las personas han ido rotando porque los de La Serena y Coquimbo se van al valle o a La Pampilla. También, hemos visto gente de Antofagasta”, afirmó. Frente a las expectativas en lo que

LA GENTE NOS FRECUENTA HARTO PERO PENSÁBAMOS QUE IBA A ESTAR MEJOR. LA VERDAD ES QUE SE VEN HARTAS PERSONAS PERO ES PORQUE SON VARIOS DÍAS”

**JAVIERA LEIVA**

ADMINISTRADORA DEL RESTAURANTE EL MUELLE

queda de Fiestas Patrias, comentó que “los días 19 y 20 siempre son bien movidos. Llega harta gente y vienen con el cuerpo malo. Así que optan por una paila marina o un ceviche”.

“Ha estado bien, pero esperamos que con los días sea mejor porque se espera movimiento por la semana completa, porque la gente que viene desde afuera se quedará hasta el sábado por lo menos”, agregó.

En tanto, Dubarli Araya, dueño del Restaurante Aragon Beach, comentó que “esperábamos que para estos días hubiera mayor flujo, pero se ha mantenido el que estaba hace

LAS PERSONAS COMPARTEN EN SUS CASAS, PERO TENEMOS LA ESPERANZA QUE VAYA REPUNTANDO PORQUE EL 19 SE DEJA CAER TODA LA GENTE Y EL 20 TAMBIÉN ES FUERTE”

**MARIO PIZARRO**

ADMINISTRADOR DEL RESTAURANTE GLADYS

semanas anteriores, e incluso este domingo, fue menor que los días pasados. Pero esperamos que esta semana mejore considerando que el 20 o 21 se cierra La Pampilla y nos puede mejorar la afluencia de gente”.

Respecto al flujo de personas, dijo que “en el borde costero ha bajado en comparación a semanas normales. Se nota que la sensación es La Pampilla, creo que pasa porque hace tres años no se realizaba y está acaparando todo. Mi hermano tiene un puesto ahí y le ha estado yendo bastante bien”.

“Tenemos todas las expectativas que después del 20 de septiem-

bre repunte la afluencia de gente”, puntualizó.

En el caso del Restaurante Donde Elbita, Ibrahim Delgado, encargado del comedor, reiteró que “para estas fechas hemos notado que ha estado regular. No ha sido tan bueno como años anteriores, pero lo que pasa es que el fuerte siempre ha sido como del 20 en adelante. 18 y 19 son lentos, porque todo el mundo va a La Pampilla o se comen sus asados en sus casas”.

“Por ahora, no hemos tenido tanta afluencia de personas, por lo menos el sábado y el domingo, que son jornadas fuertes”, aseveró.

En relación a lo que más pide la gente, señaló que muchos optan por la sopa marinera, el caldillo de congrio, el pastel de jaiba o el chupe de locos. “También tenemos platos especiales como vidriola o reineta a la napolitana. Hoy en día estamos incursionando mucho con carnes como entrañas, costillar al horno, y trabajamos solo con lomo liso, pero como tenemos una carta amplia las personas piden variado”.

“Esperamos que desde el 20 de septiembre vengan más personas porque nosotros tenemos un historial de propinas y ventas, y siempre esos días son más fuertes que el 18 y 19”, cerró.

# El Ovallino



GERENTE GENERAL Y REPRESENTANTE LEGAL:  
SUB DIRECTOR COMERCIAL:

**Francisco Puga Medina**  
**Jorge Contador Araya**

OFICINA OVALLE:

**Miguel Aguirre 109 Fono: (53)2448271**

OFICINA LA SERENA:

**Brasil 431 Fono (51) 2200400**

PUBLICIDAD:

**Fono (51) 2200420**

SUSCRIPCIONES:

**Teléfonos: (53) 244 82 71 / (51) 2200400**

**SÍGUENOS Y COMPARTE CON NOSOTROS EN REDES SOCIALES**

- [www.elovallino.cl](http://www.elovallino.cl)
- [@elovallino](https://twitter.com/elovallino)
- [facebook.com/DiarioElOvallino/](https://facebook.com/DiarioElOvallino/)

**Publica en [www.elovallino.cl](http://www.elovallino.cl)**



O en nuestras oficinas Lunes a Viernes de 9:00 a 14:00, 14:45 a 17:30 Hrs. Viernes de 09:00 a 18:00 Hrs. Sábado de 09:30 a 13:00 Hrs.



**Agréganos al WhatsApp**

**+56 942862299**

**El Ovallino**

Comparte con nosotros las noticias que ocurren a tu alrededor 09.01

Fotos 09.02

Audios 09.02

Videos 09.03

Denuncias 09.03

Envíanos todo y en todo momento 09.03

**Avisos económicos El Ovallino**

**Aquí, donde quieres que te vean**

**Busca, vende, compra, arrienda**

Tu aviso de El Ovallino, también aparece en la versión digital del diario en:

**www.elovallino.cl**



**TE ESPERAMOS EN MIGUEL AGUIRRE 109, OVALLE. FONOS: (51) 2200420 / +569 92271967**

LA INFALTABLE MÚSICA RANCHERA HIZO BAILAR A TODO EL PÚBLICO

# Con la presentación de **Alex y el Clan Azabache** se cerró la segunda jornada de la Fonda Los Peñones

Ovalle

Con la presencia de Alex y el Clan Azabache se cerró la segunda jornada de la Fonda Los Peñones con una gran asistencia de público que disfrutó de las canciones de esta popular banda tropical ranchera.

En la jornada, también se presentó la banda local Los Condenados que hizo bailar y saltar al público asistente al balneario fluvial ovalino, mientras que en la música folclórica se presentó el conjunto Guitarras Elquinas.

Además, estuvieron en el escenario las cantantes Karime Campo, Lía y Erika Torres. Cada una en su estilo, deleitaron al público con sus canciones.

El encargado de Fomento Productivo y Turismo de la Municipalidad de Ovalle, Matías Gómez hizo un positivo balance de la segunda jornada. "Es un balance bastante positivo, porque a las 10 de la mañana se inició la atención de los puestos, pues a esa hora empezó a llegar la gente al balneario. Alrededor de las 13:30 horas



Alex y el Clan Azabache cerraron con broche de oro la segunda noche de la Fonda Los Peñones.

CEDIDA

## En la comuna capital de la provincia del Limarí, las actividades de este 18 de septiembre se iniciaron con el desfile cívico que, año a año, realiza la localidad de Sotaquí.

comenzó el apogeo de la gastronomía y el show con artistas nuestros contó con Karime Campo y Lía. Mientras que el show central tendrá a Guitarras Elquinas, Los Condenados y Alex y el Clan Azabache".

El alcalde Jonathan Acuña señaló que la jornada, hasta el cierre de esta edición, se realizaba con total normalidad. "Esperamos que la gente venga a pasar un momento agradable, seguro. Tenemos 3 turnos de Guardias

de seguridad, dispuestos en todo el sector para que todo resulte lo mejor posible. El balance de Seguridad Pública, hasta el momento, es que todo ha sido tranquilo en la comuna".

### DESFILE EN SOTAQUÍ

La segunda jornada de las celebraciones de Fiestas Patrias en la comuna de Ovalle, se inició la mañana de este martes lunes 18, con el desfile



Durante el día, el tradicional desfile por el 18 de septiembre, se desarrolló en la localidad de Sotaquí.

CEDIDA

**VIVE LA EXPERIENCIA  
DE ESTAR BIEN INFORMADO**  
[www.elovallino.cl](http://www.elovallino.cl)

En nuestro sitio web incluye numerosas novedades y mejoras tanto en diseño como en navegación, contenidos y tecnología.

Síguenos en las redes sociales:  @elovallino |  facebook.com/diarioEOvallino

cívico en la localidad de Sotaquí, que contó con una gran cantidad de personas que se dieron cita en la plaza principal de la localidad.

El alcalde de Ovalle, Jonathan Acuña Rojas, encabezó la actividad en la que participaron también los concejales, Patricio Reyes y Gerald Castillo, además de la presidenta de la Junta de Vecinos Raquel Araya y representantes de distintas organizaciones.

El jefe comunal señaló sentirse "feliz de haber participado de un acto cívico en una de las localidades más emblemáticas e importantes

de nuestra comunidad, como es Sotaquí, celebrando con todas las instituciones comunitarias en un desfile precioso, con mucha participación de niños, niñas, de los clubes deportivos, organizaciones sociales, las agrupaciones folklóricas. Sotaquí tiene una historia, una identidad, que vamos a seguir protegiendo, apoyando y fortaleciendo", puntualizó.

En la ocasión se realizó un homenaje al profesor Patricio Jiménez, quien se ha desempeñado por 34 años en la educación de muchas generaciones en la localidad.